

En la capital. 470 pias. trimestre
Id. fuera de la capital. 500 id. trimestre
Ultramar en oro. 18 id. semestre
Id. un año en oro. 350 id. trimestre
Estranjero. 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º y 4.º

LA LUCHA

En la 1.ª página un peseta la línea. -En la 2.ª, 75 céntimos. -En la 3.ª, 50 céntimos. -En la 4.ª, 25 céntimos. -En la 5.ª, 10 céntimos. -Aruncos mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante. -C munitados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas a línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Se publica todos los días, excepto los siguientes a festivos.
AÑO XXV GIRONA, sábado 9 de noviembre de 1895 NUMEROS SUELTOS 25 cént. N.º 5.718

LA FARSA

II

Quando por mi edad pertenecía a la clase de los pollos, y díjolo porque pollo me llamaban todos los que frecuentaban la casa de mis padres, trabé amistad con uno de aquellos que era también vecino nuestro, puesto que vivía en el piso primero de la casa fronteriza a la de mi familia. Y aquí me parece oportuno dejar consignado que entonces los pisos primeros eran de verdad, y por lo tanto no se estaba expuesto, cual sucede hoy con la numeración, que pagando tributo a la vanidad se va poniendo en uso, a sufrir equivocaciones y a recibir enfados. En efecto, fánse ya con frecuencia de estos casos, y por cierto que buen chasco me llevé yo un día de los más calurosos del verano próximo pasado. Para cumplir el encargo que me había hecho un amigo, huí de entregar un documento de mucha importancia a una señora que vivía, según la dirección que se me dió oportunamente, en el piso segundo de una casa, situada en cierta calle, cuyo nombre omito porque no estoy seguro de si es verdaderamente el que iba a conseguir. Las once de la mañana serian cuando llegué a la dicha casa algo cansado por los encargos que acababa de hacer, y creyendo que el que iba a desempeñar nada tendría de pesado; pero como frecuentemente me ocurre, no contaba con la huésped. Y ésta era que la referida casa consta de cuarto bajo, tres metros más elevado que la rasante de la calle, entresuelo, no bajo de techo, cuarto principal, y pisos primero, segundo y tercero, de suerte que resultando ser cuarto el segundo, cuando a la vivienda de la citada señora llegué, cansado estaba de subir escalones y de aplicar dicterios al propietario que le había asignado aquel ordinal y al pintor que era cómplice de aquella mentira. Más como da más importancia decir vivo en el primero, siquiera sea tercero, bautizábase hoy los pisos con números falsos, pensando los propietarios que ya se encargarán de ponerles los verdaderos los que tengan que ir a ellos para hacer visitas o llevar encargos. ¡Otra farsa!

El vecino del primero real y efectivo con quien había trabado amistad era ya viejo, pero muy simpático, pulcro en el hablar y en el vestir, de finas maneras y sobre todo agradable por su mucha bondad. Así se comprende que pudiera yo congeniar con un hombre de edad ya muy avanzada. Con todo no debo callar que este anciano tenía algunas ideas extravagantes, hijas, según se decía, de un larguísimo pleito que sobre cierta cuestión de aguas tuvo que sostener; pleito que después de muchos sinsabores y muchos desembolsos terminó con un fallo que hizo tablas al asunto dejando descontentos a los dos litigantes.

Una de sus ideas raras era la de que el nombre y el apellido influyen en el carácter y la configuración de la persona, y probada su aserto diciendo que a su nombre de Cándido era debida la candidez con que obraba en muchos de sus actos, así como la configuración de su cabeza, algo parecida a la copa del pino respondía a tener por apellido Pinar. Reime yo de esta especie de manía la primera vez que me la expuso, pero él, lejos de incomodarse continuó diciendo: riete enhorabuena de lo que opino, que no eres tú el primero. Ni serás el último que se burle de una nueva teoría: más si en lugar de reír meditaras, pronto verías que tú confirmas mi opinión. Y fácilmente puedo demostrarte lo. Porque te su furas tanto cuando tienes noticia de algún hecho ilegal o repugnante? Debido es a llamarte Severo. ¿Y tu empeño en escudriñar todo lo que llama tu

atención queriendo saber en todos los casos el qué, el cuándo y el cómo? Tu apellidado a ello te induce; sí, tu apellido, porque Hurgón es el nombre del instrumento de hierro con que se revuelve la lumbre, y figuradamente tú haces lo propio, ya que todo lo revuelves para que salga a luz lo que irregular ó nebuloso te parece.

Casualidad, buen Cándido, le contesté. Convengo en lo que dice tocante a mi carácter, pero no en que esté apoye su teoría; y sino dígame a su vez ¿conoce muchos Hurgones de apellido? Sólo conozco a los individuos de su familia. ¿Y hurgones de hecho? repuse yo. Más de los que se necesitan, me respondió. Luego falsa es su teoría, añadí yo, puesto que siendo poco extendido el apellido Hurgón, escasísimo tiene que ser el número de los hurgones, aun cuando se comprendiera en aquel a Urgenda la desconocida y a sus descendientes, si es que los tuvo. En cambio, si no fuera una preocupación de usted lo de la forma de su cabeza, contaríanse por centenares o miles los que la tendrían cual usted equivocadamente cree tenerla, porque hay gran profusión de Pinos, Pinazos, Pinicos, Pinillos y Pinabetes. Pero mi amigo que generalmente pecaba de cándido, algunas veces era testarudo, y en estos casos, si persistía él en sus trece, como lo hizo aquel día, daba yo por terminada la controversia.

Cierto es que aquella teoría no tenía para mí valor alguno, pero también lo es que siendo yo curioso en extremo ansiaba saber qué objeto había tenido la visita de aquel caballero que interrumpió mi conversación con don Lupo. Deseando, pues, satisfacer mi curiosidad, a casa de don Lupo volví y sin el más corto preámbulo le pregunté: ¿puedes enterarme de lo que deseaba aquel caballero que ha venido esta mañana? No, contestó secamente mi interlocutor. Si has tomado la pregunta por ofensa, la retiro, le dije al momento. No lo tomes tan a pecho, añadió don Lupo. No puedo decirte lo que deseaba, porque apenas quisó entrar en materia le interrumpí diciéndole que teniendo que salir al momento para un asunto muy importante, se sirviera volver a las tres de la tarde, y si no le era posible, que eligiera él otra hora. Aceptando él la que yo había indicado, me dió esta lujosa tarjeta y se marchó.

Pocos minutos faltan para la hora de la cita, dije, y tomando la tarjeta que don Lupo tenía en la mano, leí: Fausto Orpéndola. Le conoces? me preguntó aquel. No recuerdo haber oído nunca tal nombre, le contesté, pero yo me informaré, y como para esto me pinto solo.... Al decir esta última palabra me interrumpió don Lupo diciendo. Una idea me ocurre: cuando vuelva el tal señor entra en el cuartito inmediato y escucha atentamente nuestra conversación; tal vez algo de lo que él diga te abrirá camino para empezar las indagaciones. Deja que yo le oiga, le respondí, y doble contra sencillo apuesto que no tardaré en saber quien es, qué tiene, qué piensa y qué se propone. Apenas acababa de pronunciar las anteriores palabras, un recio campanillazo anunció la llegada del visitante. Al momento entró en mi escondite y poco después oí el siguiente coloquio.

Querido don Lupo; si mal no lo entendi, esta es la hora por usted señalada.

—Sin discrepar un minuto.

—Habiéndome parecido que V. es muy formal en todos sus actos, he procurado y procuraré ser siempre en todo muy exacto.

—Entonces suprima el calificativo *querido* que verdaderamente huelga cuando se aplica a una persona que no conocemos. Por lo demás, agradezco mucho su puntualidad, y mucho más le agradeceré

que me diga con la mayor concisión posible el objeto de su visita.

—Procuraré hacerlo en cuanto pueda, pues comprendo que V. además de muy formal es algo... Adusto. Dígame V. que ya sé que algunos por adusto me tienen... Dios me libre de ofender a V. Sólo quería decir... Déjese de explicaciones que no me harán mejor ni peor de lo que soy, y vaya diestro al grano.

—Pues el grano es la fundación de una sociedad anónima para explotar un nuevo ramo de comercio de éxito seguro.

—No prosiga V. porque no entiendo de negocios mercantiles, ni me interesa conocerlos. Diríjase a un banquero ó a un agente de negocios y aprovechará V. mejor el tiempo.

—No sea V. así, por Dios. Veo claramente que V. ha tenido hasta ahora poca empresa, y está le ha impedido crearse una buena posición. Otros que valen menos que V. lo han logrado.

—Pero sí no lo quiero.

—Es que debe V. querer, y mal que le pese, hará en la alta sociedad el importante papel que le corresponde. Es V. un abogado de muchos conocimientos en su carrera, y de una gran probidad en todos sus actos, de suerte que V. es el hombre que necesita para inspirar confianza a los futuros accionistas de la sociedad que intento crear.

—No comprendo como puedo yo inspirar tanta confianza.

—Como dice V. Cuando en el prospecto se lea: «el Consejo de esta Sociedad lo forman hombres nuevos, hombres sin tacha que no han tomado parte en ninguna de las que han fracasado y promovido la desconfianza que hoy reina respecto a los grandes negocios» no dude V. de que muchos habrá que al ver estampado el nombre de V. y los de los demás que le acompañan, se animarán a tomar acciones y muy pronto la Sociedad, entrando en una vía fructífera, dará la seguridad de que ha emprendido un buen negocio.

—Para V., no dudo que lo será.

—Y para los demás también. Además, los individuos del Consejo tendrán sus cedulas de fundador completamente liberadas, la asignación anual y los gajes de algunas comisiones.

—Nota que hasta ahora el negocio no parece. Temo a fe que estamos representando el sainete de las aceitunas, en el cual una madre y su hija riñen sobre el precio a que ésta venderá dicho artículo y el padre aun tiene que plantar los olivos.

—Deseche V. ese temor, que mi proyecto buen negocio es y no castillo en el aire.

—Mejor que decirlo sería demostrarlo.

—A grandes rasgos lo haré; pero le ruego que no me interrumpa, aun cuando algo de lo que diré le ofrezca alguna duda. El cultivo de la vina que tan extendido estaba en este país, y que para algunos pueblos constituía el principal ramo de su riqueza, de día en día tiende a desaparecer, debido a que atacada la vid por el oidium, el mildiu, la peronospora y la filoxera, es preciso aplicarle varios preservativos, los cuales, sobre no ser siempre de seguro efecto, son muy caros y su aplicación absorbe muchos jornales, y como al propio tiempo el precio del vino ha bajado de un modo extraordinario, viñas hay cuyo producto no basta para satisfacer los gastos del cultivo y las contribuciones a que están afectas; de lo que resulta que además del crecido número de viñas matadas por la filoxera, muchas son las que, por considerarse gravosas sus dueños, están en un completo abandono. Existiendo, pues, actualmente mucho terreno

improductivo, su valor ha descendido también notablemente; y aprovechando nuestra Sociedad esta favorable coincidencia, comprará a bajo precio grandes extensiones de terreno, en el cual, convenientemente preparado, hará una gran plantación de chumberas, y su fruto que es muy sacarino, elaborado por las máquinas perfeccionadas que adquiriremos, nos dará en gran cantidad azúcar de calidad inmejorable. Ahora bien siendo hoy el azúcar un artículo de mucho consumo, podemos esperar con confianza que su venta será muy considerable y el beneficio que nos dará será también de mucha importancia.

Debo añadirle por último, que siendo tan seguro el buen éxito, los accionistas cobrarán desde el día de la constitución de la Sociedad el seis por ciento de lo que tengan desembolsado. He dicho.

Bien pensado está lo que acaba de exponer, pero...

—¿Encuentra V. un pero?

—No solo uno, sino muchos; y hasta o-pino que V. ha hecho cuentas galanas. Me explicaré. En primer lugar, no sería tan facil, como V. lo cree, comprar terreno, y sobre todo a precios bajos. Cierto es que muchas viñas han desaparecido, pero V. olvida que gran parte de estas, de bosque están ya pobladas, si el terreno no ha permitido convertirlo en campos. De las que V. tiene por abandonadas, en muchas de ellas va injertándose en las cepas sarmientos de especies americanas resistentes a la filoxera. Además de esto, bastaría que se hiciera algunas compras importantes de terreno para que éste subiera de precio inmediatamente.

—Esto es ser muy pesimista.

—En segundo lugar, posible sería que no todos los terrenos tuvieran las cualidades convenientes para que se desarrollasen y dieran muchos frutos las chumberas.

—El ingeniero agrónomo cuidará de elegir el terreno apropiado a nuestro objeto.

—En tercer lugar, una sociedad agrícola hizo el ensayo de lo que V. piensa efectuar y salió de su intento con las manos en la cabeza.

—Quizas no hicieron las operaciones en toda regla.

—En cuarto y último lugar, de donde se sacará el dinero para atender a las asignaciones de los individuos de la junta y el interés de las acciones?

—Se cargará al capital. Podremos crear obligaciones.

—Basta, basta; no prosiga V. Lo que presumía: hombres nuevos obrando como los ya conocidos; hombres probos haciéndolo ante todo su negocio. Queda terminada la conferencia que solo por mera curiosidad le he concedido.

—Don Lupo! ¡V. no hará fortuna ni figurará como gran personaje!

—No deseo lo primero, ni ambiciono lo segundo; solo tengo una aspiración, y es la de vivir con la conciencia tranquila. Beso a V. la mano, don Fausto.

Comprendiendo éste lo que indicaba la sequedad del despido, saludó a don Lupo y se marchó. En seguida salió yo de mi escondite diciendo: todo lo he oído ¿Y que te ha parecido? me preguntó don Lupo; a lo que respondí: materia nos dará para otra conversación; entretanto, debo confesarte que aquella teoría, de aquel mi amigo no me parece ya tan poco razonable como lo creía, porque aquellos botones de brillantes, aquella gruesa leontina y aquella preciosa sortija, casan bien con el nombre de Fausto, y un hombre que tanto corre y tanta empresa tiene, bien puede denominarse como una ave tan movediza y bulliciosa cual lo es la Orpéndola.

El bachiller Hurgón.

Comentarios

El gobierno ha reiterado una vez más la confianza que tiene depositada en la pacificación de la isla de Cuba.

¿Lo ven Vds., señores pregoneros de desavenencias y de crisis?

¿Volverán todavía a las andadas?

El general Calleja continúa queriendo disculparse de su negligencia cuando era capitán general de la isla.

Y se comprende ese afán del general Calleja.

Pero a nosotros nos parece que lo mejor que podría hacer es callarse, porque peor es meneallo.

El Toisón de Oro que deja el marqués de la Habana, probablemente será concedido al marqués de la Vega de Armijo. Suponemos contentos a los fusionistas. Que tan mal gesto pusieron cuando la concesión del último Toisón de Oro.

Leemos:

La famosa agitadora revolucionaria Luisa Michel va a acabar su destierro, y vuelve a instalarse en París.

Ya se salvó la causa obrera!

Dicen los silvelistas que son tantos los disgustos políticos de Pidal, que se halla dispuesto a romper con el gobierno.

Los silvelistas creen que todos son Silvelas.

El señor Mella está predeterminado a dar que pensar al partido carlista.

Dice que él no se separa de las filas de don Carlos.

Mas es el caso que el señor Mella va sosteniendo unas doctrinas a las que, el partido a que dice pertenecer, no se muestra muy propicio.

Seguirán los carlistas su antiguo programa o el que el señor Mella les imponga?

Allá veremos.

La Justicia critica acerbamente el tratado concertado entre España y el Japón y, de paso, confiesa que no ha visto o leído ese tratado ni por el forro.

Y así se escribe.

Desde Madrid

Cuando se elige un tema para darle en las conversaciones el desarrollo que se considere oportuno, cosa es esta última que se consigue fácilmente. Donde sobra, se corta; donde falta, se estira, y así poco a poco va llegando al objeto perseguido y cada cual hace de su capa un sayo, es decir, cada uno hace con ese tema la política que mas le agrada.

Entre los partidos españoles, solo uno venia, si no callando, haciendo menos ruido que los demás. Pero todo cansa en este mundo: el que vive en la quietud gusta de hacer algún ejercicio por variar; el que se dedica a la vida activa, sueña con el instante en que podrá dedicarse al reposo y esto puede decirse que parece va a suceder ahora.

Los que estos últimos días propalaban rumores alarmantes, ya previendo una crisis que Dios sabe cuando vendrá, ó bien hablando de lo que viene siendo ahora al argumento para nuestras cartas, hoy se agitan mas, marchan con ligereza extraordinaria, así como esforzándose para llegar pronto al lugar del descanso para hacer uso de él. Los que vivieron hasta aquí en relativo reposo, se despeñan ahora y al comenzar su caminata quieren hacernos creer que están dispuestos a recorrer todo el mundo en un instante.

Estos son los amigos de don Carlos, que nos dicen son los únicos serenos en medio del desorden de ideas reinantes hoy, y su serenidad obedece a la fe y a la esperanza que representan los carlistas.

Esto mismo demuestra que no se hallan tan serenos como dicen. El que espera, desespera, y generalmente no es mucha la serenidad de los desesperados.

También dicen que son ellos los salvadores que vienen a salvar la patria de la crisis por que atraviesa, debida al regimen liberal que ha llegado a la hora de su expiación.

¿Puede creerse que están serenos los que a estas alturas hablan así?

Otra demostración.

En estos momentos de tregua todos somos españoles para pelear en Cuba contra la insurrección amenazadora, pero el día de la

catástrofe (?), si el último florón de la corona de Castilla nos es arrebatado, entonces sabremos defenderle de liberales y filibusteros.

¿Dónde está la serenidad de unos hombres que no se han dado cuenta de que todo lo han perdido ya, y de que nadie se lo arrebató, sino que todo lo tiraron ellos, toda vez que nadie los ha desacreditado mas que ellos mismos?

¿Y cómo han de estar serenos los que dicen que sabrán defender de liberales y filibusteros el último florón de la corona de Castilla, si añaden después que «permanecerán con el arma al brazo, esperando que se agoten los esfuerzos de los partidos liberales»?

¿Cómo es posible la defensa ante un enemigo con esfuerzos agotados? El día que esos esfuerzos se agoten, morirá moralmente hablando el enemigo; y cómo van los carlistas a defenderse de un enemigo que no atacará porque estará muerto?

Pero el día que esos esfuerzos se agoten, harán los carlistas uso de las armas que hoy tienen al brazo a fin de que todos se convengan de que los liberales son ineptos para resolver los problemas pendientes.

Por fortuna, esos esfuerzos aún no se agotan y los españoles podemos vivir tranquilos.

Están dispuestos los carlistas a «salvar a la patria cuando les reclame su auxilio».

Esto es un decir nada más, porque siendo españoles, como aseguran, España necesita ya su auxilio, el auxilio de los españoles.

Pero si esto no lo supieran, ¿ignoran que la patria necesita soldados para Cuba y que hay allí una gran insurrección que debe ser combatida por los buenos y aptos españoles?

Vayan pronto, aprovechen esta ocasión de hacer uso de esas armas que tienen al brazo, apunten bien con ellas, maten muchos negros y vuelvan a España victoriosos.

Eillos, que un día sembraron la muerte en la patria, proporcionéla ahora el placer de acabar pronto con la insurrección, yendó a Cuba a engrosar aquel ejército de operaciones. Si les quedó alguna bala de las que usaron antaño para matar compatriotas, llévanla consigo y dirijanla en la Gran Antilla contra los que allí se reniegan de ser españoles; y al cabo de algunos meses, vuelvan a la península cubiertos de una gloria que haga olvidar aquellos días luctuosos que tantas lágrimas costaron al país que hoy dicen querer auxiliar.

Esto es lo verdaderamente patriótico, y no el llamar ineptos a los gobernantes liberales.

O así, por lo menos, se nos figura a nosotros.

6 de noviembre de 1895. Carmén

PLAUSIBLE CIRCULAR

Lo es sin duda, y de veras la aplaudimos, la que acaba de dirigir a los jefes del somatén el comandante general del cuerpo don Ruperte Fuentes y que textualmente dice así:

Suele ocurrir, y por desgracia mas a menudo de lo que seria conveniente, que las autoridades municipales y judiciales de los pueblos están enemistadas por cuestiones políticas y locales y tanto una como otra acuden al somatén buscando en él un apoyo para atacar y hasta detener a la autoridad rival. En estos tristísimos casos, el somatén debe evitar a toda costa el inmiscuirse en semejantes asuntos que rebajan y dan muy triste idea de quien se prevale de su autoridad para avasallar a sus enemigos y de aquellos que conscientemente ó inconscientemente les prestan ayuda.

En el artículo 61 de nuestro reglamento está expresado con toda claridad las relaciones que deben mediar entre los alcaldes y los cabos de somatén. Estos deben evitar con el mas exquisito cuidado el ser un obstáculo en las funciones de las municipalidades, pero esto no les obliga a obedecer ciegamente lo que puedan disponer dichas autoridades, cuando vean que el auxilio que al somatén se pide es para asuntos relacionados con estas cuestiones locales, pues en este caso los cabos deben negarse a prestarlos dando cuenta a esta comandancia general del servicio que se les haya exigido y del por qué de su negativa, no olvidando por esto lo que previene el artículo 66 del reglamento, en el que se manifiesta que los alcaldes ó personas representen su autoridad legalmente, pueden pedir a los cabos el auxilio del somatén cuando lo haga necesario cual-

quiera conflicto local y no tengan, ó no baste otra fuerza pública de que dispongan.»

En los artículos 7 y 13 de las instrucciones publicadas para el mejor servicio del instituto, se previene también que se secunde la acción de los tribunales de justicia, prestando su cooperación a estos para la persecución de toda clase de delitos; pero esta ayuda no puede ni debe prestarse contra las disposiciones que emanen de la alcaldía, pues si existe competencia entre estas autoridades, no es el somatén el llamado a resolverlas apoyando a unos ó a otros, y en caso de que el cabo de somatén creyese que de negar su auxilio pudiera resultar una cuestión de orden público, debe siempre apoyar a los alcaldes, autoridad superior en los pueblos, pero pidiendo antes una orden por escrito para excusarse con ella en el caso de que pudieran dirigirse cargos.

En todo caso, los somatenes catalanes no deben dar nunca al olvido el fin para que fueron creados, «asegurar la tranquilidad de país, hacer respetar las leyes y las autoridades legalmente constituidas»; este es el objeto de nuestra institución y de él nunca debemos separarnos por nada ni por nadie. Huir de las cuestiones locales y del odiado caciquismo, permanecer indiferentes a estas rivalidades de campanario y no intervenir nunca para aumentar y agriar la lucha, sino antes bien, con la palabra «paz» en los labios que es nuestro símbolo.

El comandante general, Ruperte Fuentes.

Lo de Cuba

Noticias del 8

Noticias particulares

En un cablegrama al Herald de Madrid, se dice que la columna del teniente coronel Segura ha tenido dos encuentros con los insurrectos en jurisdicción de Guantánamo.

El enemigo abandonó 3 muertos, 25 caballos, 16 mulos y cartucheria. Tuvo también bastantes heridos.

Las bajas de la columna fueron de 2 heridos.

Los insurrectos siguen quemando haciendas.

Las colonias del marqués de Apezteguia, reducidas a cenizas, representan una pérdida estimada en 50 000 pesos.

El cabecilla Rego escribió directamente al coronel Valle que saliera al campo para hacerse cargo de los 16 soldados de Canarias que tiene prisioneros.

El coronel Valle dió las gracias por su buena acción, en nombre del general Martínez Campos.

Deserción

El sargento Domingo Vicente, convino en jurisdicción de Remedios con una partida de insurrectos el desertar con el destacamento que mandaba, destinado a la custodia del ingenio Reforma.

Formaban el destacamento 15 soldados, a quienes indujo marcharse con él a la manigua, negándose a seguirle 4 de ellos.

Al saberse la deserción, salió una columna en persecución de los rebeldes, que fueron alcanzados, lográndose hacer prisionero al sargento.

Conducido a Remedios, se le ha formado causa sumarísima, teniendo que reunirse hoy el consejo de guerra que es probable se condene a ser pasado por las armas.

Más devastaciones

Una partida insurrecta ha detenido un tren de la línea de Sagua.

Ignóranse detalles. La partida mandada por el cabecilla Acebedo García, fuerte de 250 hombres, ha incendiado la fábrica del ingenio Peñón de la duquesa de Duquesne (provincia de Matanzas).

También han sido arrasadas las casas del poblado de Guamutas que quedaban en pie.

Ojo del Agua

El teniente don Miguel Gómez que acompañaba al capitán Valenzuela en el combate y retirada de Ojo del Agua y que

tomó el mando de la fuerza, será ascendido a capitán.

Se ha concedido la cruz roja del Mérito Militar a los soldados heridos en esa gloriosa acción.

Han fallecido el caso de la guardia civil Feliciano Robles que formaba parte de la columna, y los soldados del regimiento de Canarias Núñez Gallego, Felipe Marcía, Antonio Ricargo y José Fuentes, todos a consecuencia del combate de Ojo del Agua.

Un cablegrama recibido por el Herald dice que el médico del hospital de Cienfuegos que asiste al comandante Valenzuela, confía en que podrá evitar al herido la amputación de la pierna.

Al participar el general en jefe al señor Valenzuela el ascenso con que se premia su comportamiento, le ha enviado una cariñosa y entusiasta felicitación.

Los generales

Los representantes del partido cubano han felicitado a los generales Marín y Pando, destinados a Cuba.

Los generales se embarcarán el 20 para su destino.

En el Occidente

En la línea de Sagua los insurrectos han empezado a levantar rails, con el propósito de impedir el tráfico.

Ha sido batida la partida del cabecilla Alfonso Delgado, que moraba en la provincia de Pinar del Río.

NOTICIAS

Desde el próximo domingo, a petición del alcalde de la ciudad y por galantería del gobernador militar de la plaza y del coronel jefes, oficiales y tropa de Guipúzcoa, la banda de dicho regimiento tocará de 11 de la mañana a 1 de la tarde todos los días festivos en el paseo de las Ramblas.

Por real orden del 2 del actual se ha dispuesto que el correo para Filipinas que debía salir de Barcelona el día 8 de noviembre corriente lo verifique el día 15.

Por el gobierno civil se encarga la busca y captura de José Frigola Camps, natural de Vilademis y avencindado en Fontcuberta, soldado reservista.

Ayer amaneció Gerona envuelta en una espesa capa de niebla que había empezado a formarse antes de anoche y que no pudo disipar el sol hasta muy entrada la mañana. Esto indica que el estado higrométrico de la atmósfera no puede estar más saturado, pues ya antes de ayer tarde las aceras y empedrados de algunas calles estaban como si se hubieran regado.

A parte de esta humedad la temperatura es bonancible.

El ministro de Marina cuenta con poder unir a la escuadra por todo el mes de enero, los cruceros «Infanta María Teresa» y «Alfonso XII».

En la parroquial iglesia de San Félix se celebrarán hoy funerales por el eterno descanso del alma de doña Catalina Seguí y Vilá, madre del señor cura de la misma parroquia y del conocido médico de esta ciudad don Juan y don José Fuster respectivamente, cuya muerte cumple hoy un año que ocurrió.

El gobernador civil interesa la busca y captura del recluta de la zona de Manresa Esteban Casadesús Vilarrasa.

Segue la Comisión provincial de la diputación celebrando sesiones diariamente con objeto de poner al corriente cuantos asuntos están en tramitación y esperando soluciones. Ayer debió celebrarse la última.

Créese que el toisón de oro que deja el marqués de la Habana, lo concederá el gobierno al marqués de la Vega de Armijo.

Con objeto de pasar revista y, según tenemos entendido, de instruir expediente a ciertos individuos del somatén que han creído sin duda que el pertenecer a tan benemérita institución significa tener derecho a cazar sin licencia, yer debió salir para Breda nuestro particular amigo el jefe auxiliar don Ernesto Cañal.

Por renuncia del registrador, se ha declarado cancelado y fenecido el expediente de registro número 585 de la mina de

pirita de hierro de 12 pertenencias titulada «Oportunidad» sita en término de Días... Según La Voz del Pirineo, hace unos días bajó el termómetro en aquella región á 6.º bajo cero...

to la celebración de terceras subastas de dichos productos en vista de lo prevenido en el art. 110 del reglamento de montes de 17 de mayo de 1865...

Issasi y doña Maria de los A. Moncanill; Suplentes: doña Angela Vallés y doña Vicenta Capará. —En una de las pasadas sesiones, se lamentó el señor gobernador de que solo se hubiera apremiado á unos cuantos pueblos...

Siempre produce magnificos resultados (Desconfiar de las imitaciones) Certificado: Haber usado en la enfermería de mi cargo la Emulsion Scott de aceite de higado de bacalao...

Colegio para señoritas Situación y condiciones muy recomendables: se vende. Razón en la imprenta de este diario.

Distracciones Un pèrdis entra en un restaurant, y después de comer bien, llama al mozo. —¿Cuánto es? —Veinticuatro reales.

Charada La tercera va hacia el mar; Prima dos para medir, Y el todo suele cantar. (La solución en el número próximo).

Boletín religioso: Santos de hoy.— La Dedicación de la Iglesia del Salvador en Roma.— Santos de mañana.— Santos Andrés Apolono etc.

Teatro Principal COMPANIA DE OPERA ITALIANA Función para hoy sábado 9 noviembre 15.ª de abono.

VINO DE BUGEAUD Tonic nutritivo con QUINA Y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebras, Convalecencias.

La ópera en 4 actos del maestro Bizet, CARMEN A las 9 en punto. Tipografía de La Lucha plaza del Grano 6.

INDICE I.—El general cuando de ATOW. II.—La familia de Juan Castañar. III.—Los dos hermanos. IV.—Quinto y voluntario. V.—Los reclutas. VI.—Los corceles. VII.—Francisco Ceballos. VIII.—La tentación moscovita. IX.—Reflexiones. X.—El soldado del Czar. XI.—La misa de repeticion. XII.—Las hijas del indio. XIII.—Tres señoras en ATOW. XIV.—Desastre.

— 197 — —Dios no ha podido querer probarnos tan cruelmente, esposa mia; y yo no sé porqué tengo fija la idea de que ha de volver. ¿No te parece á tí lo mismo, hija? —Eugenia, hija mia, ¿no oyes á tu padre que te habla de Jorge? —¿Jorge! ¿Ahí dónde está? preguntó Eugenia volviendo en sí de una angustiosa distracción.

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

Por el Sr. D. Emilio Grahit.

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.



PRIMER PREMIO EN LAS

Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas botellas, a 3 y 5 pesetas cada. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

NEURALGIAS

Pildoras del Doctor Moussette

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaqueca, la Gastralgia, la Ciática, y las Afecciones reumáticas agudas y dolorosas que han resistido a todos los demás remedios.

Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE deben tomarse en las comidas. El primer día se tomarán tres, una por la mañana, una al medio día y otra por la noche. Si no se encuentra alivio, se tomarán 4 pildoras el segundo día, dos por la mañana, una por la tarde y una por la noche. No se deberán tomar más de cuatro pildoras diarias. Enjuáse las Verdaderas Pildoras Moussette de CLIN y CA que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

PARIS - CASA CLIN Y CA - PARIS

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Curar todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Etilismo, Impétigo, Gota, Reumatismo.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

DE YODURO DE POTASIO. Cura los accidentes sífilíticos agudos y rebeldes. Dificultad, Tumor, Goma, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosis. En París, Cam. J. TERRÉ, 102, rue Richelieu, 5, BOYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

VALORES DEL ESTADO			OBLIGACIONES		
Interior.	Exterior.	Amortizable.	Alm. 5 por 100.	P. C. Fr. 6 por 100.	Cédulas id. no hipotecadas por 100.
68.00	77.72	81.00	100.00	100.00	100.00
98.62	86.37	98.62	100.00	100.00	100.00
86.37					

Telegrama de la casa Quintana y Passois.
Ciudadanos, núm. 20, subida de San Martín, principal

CUPONES
Cubas ambas emisiones 15.50 por 100
4 por 100 Exterior 14.80 por 100
Interior y Amortizable 7.90 por 100

MORRHUOL
DE PRINICIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR. PIZA
PRIMER PREPARADO ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA
EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

El Morrhual contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao, obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y ruidoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna, puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos de reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Píno, 6, Barcelona, y principales de España.

CHOCOLATES-JAIME BOIX.

REGALO a los consumidores de mis CHOCOLATES, consistente en una muñeca o figurita cromolitografiada, con sus correspondientes vestidos y sombreros que se pueden vestir, y por su variedad formar colecciones, resultando un juguete de novedad y entretenido. De venta en todas las tiendas de comestibles y ultramarinos, donde está expuesto un cartel-aviso para que el público pueda enterarse. R. 19-30

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche. Se insertan a precios sumamente económicos.

personales de alguna importancia a Mr. D'Arnay. Esperaba que la dispensasen parte del tiempo de noviciado, y además se contemplaba ya muerta para la tierra.

Nada pudo hacerla cambiar de resolución, y a pesar de cuanto le dijo Juan Castelnau y de las instancias y lágrimas de Rosita, permaneció inquebrantable.

—Aun cuando Jorge volviese, dijo, ya no podría ser su esposa; conozco que, lejos de hacerle feliz, no serviría sino para acarrearle un nuevo sentimiento. La muerte de Gustavo me había quebrantado, y la de Jorge me ha quitado hasta la última esperanza de recobrarla. Me queda muy poco tiempo de vida, y deseo prepararme para ir a reunirme a ellos en mejor vida.

—Pero si Jorge no ha muerto... clamaba el amoroso anciano.

—Si no hubiese muerto, padre mio; si volviese, por fortuna, le diréis que le he permanecido fiel y adorado siempre su memoria. Vinda ya dos veces, me consagro a Dios, porque no hay ya lugar en mi corazón ni para el amor, ni para la esperanza. No se principia dos veces a vivir, y yo estoy ya muerta... Ocho días después de esta conversación, Juan Castelnau acompañaba a Eugenia a París, y no la abandonó hasta después de haberla dejado en la piadosa mansión donde esperaba encontrar el reposo del alma, y si pudiera también, el olvido del mundo. Volvió en seguida tristemente a Pouilly, donde la casita en otro tiempo tan alegre y feliz, bajo las flores y las esmeraldas del campo, no ofrecía sino el aspecto sombrío del abandono y del aislamiento.

INDICE

Caps.	Páginas
I.—El general conde de Arrow.	3
II.—La familia de Juan Castelnau.	17
III.—Los dos hermanos.	30
IV.—Quinto y voluntario.	44
V.—Los reclutas.	57
VI.—Los coroneles.	69
VII.—Francisco Caldés.	87
VIII.—La tentación moscovita.	112
IX.—Reflexiones.	126
X.—Un súbdito del Czar.	138
XI.—La misa de requiem.	149
XII.—La hija del intendente.	162
XIII.—Tres semanas en Arrow.	174
XIV.—Desastre.	187